

# BULLETIN D'INFORMATION

## LES CORPS DE 15 MIGRANTS ONT ÉTÉ RETROUVÉS PRÈS DES CÔTES DU YÉMEN

Une porte-parole de l'ONU a annoncé dimanche que les corps de 15 migrants de la Corne de l'Afrique ont été retrouvés près des côtes yéménites, trois jours après le naufrage de deux bateaux transportant 180 migrants. Dans une déclaration à l'agence de presse allemande (dpa), Monica Chiriac, porte-parole de l'Organisation internationale pour les migrations, a expliqué que les corps ont été retrouvés à plusieurs endroits au large des côtes du Yémen. Elle a ajouté que les victimes faisaient partie des 180 migrants portés disparus après que les deux bateaux ont chaviré alors qu'ils tentaient de traverser jeudi. Elle a souligné que certains corps pourraient avoir été emportés par le vent, tandis que de nombreux migrants sont toujours portés disparus.



## L'ESPAGNE ENVISAGE D'INTRODUIRE DE NOUVELLES RÉFORMES POUR RÉGULARISER LE STATUT DES IMMIGRÉS MAROCAINS

Les dernières données officielles indiquent que les Marocains constituent l'une des plus grandes communautés étrangères en Espagne, avec 896 014 résidents légaux. Cependant, la plupart d'entre eux restent en dehors du système de sécurité sociale, le nombre de personnes inscrites ne dépassant pas 350 000, soit moins de 40 % de la communauté totale. Contribution limitée malgré le grand nombre Selon le ministère espagnol de l'Intégration, de la Sécurité sociale et des Migrations, le salaire moyen des Marocains inscrits dépasse le salaire minimum, mais leur contribution au fonds général reste faible. Les données révèlent une disparité importante entre les hommes et les femmes, avec 253 904 abonnés masculins, soit 51,3 %, tandis que les femmes ne représentent que 24,1 %, soit seulement 96 890 abonnés. Cette différence est due à la faible intégration des femmes sur le marché du travail, car leurs opportunités sont concentrées dans des secteurs insuffisamment couverts par la sécurité sociale.



## LA JUSTICE ITALIENNE STATUE EN FAVEUR DES MIGRANTS CONTRE LE GOUVERNEMENT



Un tribunal italien a ordonné au gouvernement d'indemniser les migrants qui ont été empêchés de débarquer pendant dix jours en 2018. L'affaire concerne un groupe d'Érythréens détenus à bord du navire militaire « Diciotto » entre le 16 et le 25 août 2018, pendant le mandat de Giuseppe Conte (du Mouvement 5 étoiles) et le mandat de Matteo Salvini, chef du parti anti-immigration Ligue, comme ministre de l'Intérieur. La Cour de cassation a ordonné au gouvernement de verser une indemnisation aux migrants, mais a renvoyé la détermination de son montant à la Cour d'appel de Rome.

## LE DÉPUTÉ SÉNÉGALAIS GUY MARIUS SAGNA DEMANDE UNE ENQUÊTE PARLEMENTAIRE SUR L'EXPULSION DES MIGRANTS DE MAURITANIE



Le député sénégalais Guy Marius Sagna, membre du parlement de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO), a suscité une vive polémique après avoir annoncé son intention de proposer la formation d'une mission parlementaire pour enquêter sur les conditions des migrants en Mauritanie, notamment des Sénégalais, à la lumière de la récente augmentation des expulsions effectuées par les autorités mauritaniennes.

## **FRANCE : LES PYRÉNÉES SONT LE THÉÂTRE D'AFFRONTEMENTS INTENSES ENTRE LES FORCES DE L'ORDRE ET LES MIGRANTS**

Avec une surveillance sécuritaire accrue et une augmentation des flux migratoires, les Pyrénées Atlantiques sont devenues l'un des points les plus tendus dans la question de l'immigration clandestine en France. Bien que les autorités affirment leur détermination à renforcer le contrôle aux frontières, la réalité géographique complexe et la multiplicité des itinéraires irréguliers restent un défi difficile à surmonter. Dans ce contexte, le chercheur en démographie et professeur au Collège de France François Héran estime que les taux d'immigration et d'asile en France n'ont pas connu d'augmentation significative d'une année sur l'autre



### **DÉMANTÈLEMENT FORCÉ DES CAMPS DE MIGRANTS : LES TACTIQUES POLICIÈRES TUNISIENNES SUSCITENT UNE VIVE CONTROVERSE.**

La police tunisienne est intervenue pour démanteler des camps informels installés par des migrants dans la ville de Jebiniana, dans le gouvernorat de Sfax, une opération qui a suscité une large controverse sur la gestion de cette question épineuse. Alors que certains considèrent que l'usage de la force contre les migrants est injustifié, d'autres soutiennent ces mesures, les considérant comme nécessaires pour contrôler la situation sécuritaire.



### **UN DÉPUTÉ VISITE DES CAMPS DE MIGRANTS EN TUNISIE ET MET EN GARDE CONTRE UNE ENTITÉ AU SEIN DE L'ÉTAT**



La visite de la parlementaire Fatima Al-Masdi dans les camps d'immigrants illégaux de la région d'Al-Amra, dans le gouvernorat de Sfax, dans le sud de la Tunisie, a suscité une large controverse après qu'elle a révélé des détails inattendus.

### **DÉJOUER UNE TENTATIVE DE PASSAGE CLANDESTIN DE 65 ÉGYPTIENS ET SOUDANAIS DE LIBYE VERS L'EUROPE VIA L'IMMIGRATION CLANDESTINE**

Les autorités libyennes arrêtent 65 Égyptiens et Soudanais avant qu'ils ne soient introduits clandestinement en Europe via l'immigration illégale. Les forces de sécurité libyennes ont pu intercepter un bateau transportant des immigrants illégaux en mer au nord de la région de Banamba, alors qu'ils se dirigeaient vers l'Europe. Dans un contexte similaire, les autorités libyennes ont réussi il y a quelques jours à libérer neuf Égyptiens et Soudanais qui avaient été enlevés par des gangs de trafiquants d'êtres humains à Tobrouk. Selon des sources libyennes, les immigrants illégaux ont été libérés après avoir été retrouvés détenus dans une ferme de la région d'Al-Watar, au sud de Tobrouk, avec l'assurance qu'ils seraient expulsés vers leurs pays et remis aux autorités compétentes.



## **L'UNION EUROPÉENNE DISCUTE DE PROJETS VISANT À CRÉER DES CENTRES D'ACCUEIL POUR LES MIGRANTS**

La Commission européenne a annoncé dans un communiqué que la nouvelle proposition prévoit notamment de permettre aux États membres d'établir des centres d'expulsion en dehors de l'Union européenne pour les migrants qui ont fait l'objet d'une décision définitive de retour. La déclaration souligne que les taux d'expulsion actuels ne dépassent pas 20%, ce qui appelle à la mise en place d'un cadre juridique « moderne et efficace » qui fournisse aux États membres les outils nécessaires pour mettre en œuvre les opérations d'expulsion, tout en garantissant le plein respect des droits fondamentaux.



## **LES MIGRANTS AU MEXIQUE DEMANDENT À RENTRER CHEZ EUX ALORS QUE LES RESTRICTIONS D'IMMIGRATION S'INTENSIFIENT SOUS TRUMP**

L'Organisation internationale pour les migrations a rapporté que la répression du président américain Donald Trump contre les migrants a conduit à une augmentation significative du nombre de migrants bloqués au Mexique cherchant à retourner dans leur pays d'origine, après que leur destination était les États-Unis. Selon les données de l'ONU, en janvier et février 2025, elle a reçu environ 2 862 demandes dans le cadre de son programme d'aide au retour volontaire, soit une augmentation de plus de trois fois par rapport à la même période en 2024..



## **L'OIM ET LE PARTENARIAT POUR L'ACTION HUMANITAIRE ONT ÉTENDU UN CENTRE HUMANITAIRE AU TCHAD, VISANT À FOURNIR UN SOUTIEN À ENVIRON 220 000 PERSONNES**



Cette semaine, l'Organisation internationale pour les migrations (OIM) et le Partenariat humanitaire international (IHP) ont achevé l'agrandissement et l'équipement d'un centre humanitaire au Tchad, apportant un soutien à quelque 220 000 personnes touchées par l'escalade de la guerre civile au Soudan.

## **LE VENEZUELA DÉCIDE DE REPRENDRE L'ACCUEIL DES VOLS DE MIGRANTS EXPULSÉS DES ÉTATS-UNIS**

Le diplomate américain Richard Grenell a annoncé jeudi dans un tweet que le gouvernement vénézuélien avait accepté de reprendre les vols d'expulsion d'immigrants illégaux vers son pays, après un arrêt significatif de ces vols qui a commencé le mois dernier. Grenell a expliqué que les vols reprendront à partir de vendredi, tandis que le ministère vénézuélien des Communications n'a pas encore émis de commentaire officiel sur ces déclarations. Grenell s'est rendu fin janvier dans la capitale vénézuélienne, Caracas, en tant qu'envoyé du président américain Donald Trump, où il a rencontré le président Nicolás Maduro pour discuter de l'expulsion des migrants, entre autres questions.

